

Dirigente de Puerto Río Tranquilo participa en encuentro nacional ENVIS en La Higuera

- *Guido Jaramillo explicó que “la mayoría de los que viajamos asumimos un compromiso de cuidar el agua y visibilizar la realidad que viven en esas localidades, que todos sabemos es producto de las grandes empresas. Las empresas mineras que cortan el agua en la cordillera y el agua no llega a los valles como ocurría anteriormente”.*



Puerto Tranquilo- El presidente de la Junta de Vecinos N°6 de Puerto Río Tranquilo, Guido Jaramillo Vera, participó en el último Encuentro Nacional de Vinculación Social (ENVIS), organizado entre el 3 y el 5 de enero en la región de Coquimbo.

Un encuentro que, bajo el concepto “Las voces del agua”, se emplazó en la comuna epicentro de la discusión sobre el proyecto minero-portuario Dominga, La Higuera, que por esos días sería resuelto por el Comité de Ministros, que, finalmente, lo rechazó.

El dirigente se refirió a “la falta de agua ha provocado en toda esa zona que esté totalmente seca, lo que provoca un efecto en el ecosistema y en especial en la gente que no tiene agua ni para beber, ni tampoco para sus animales, menos sembrar. Está todo totalmente seco por la falta de agua”.

Guido Jaramillo explicó que “la mayoría de los que viajamos asumimos un compromiso de cuidar el agua y visibilizar la realidad que viven en esas localidades, que todos sabemos es producto de las grandes empresas. Las empresas mineras que cortan el agua en la cordillera y no llega a los valles como ocurría anteriormente”.

Agregó que “da mucha pena gente que, por ejemplo, vive en la cordillera y que ya no tiene agua. Por ejemplo, hay personas que tienen parcelas que quieren hacer un pozo para sacar agua para su consumo y resulta que el vecino ya tiene los derechos de agua y le prohíbe hacerlo”.

En su visión “son realidades que nosotros no vivimos acá en nuestra zona, pero tenemos que estar alerta, prevenidos, porque el agua también ya escasea en algunas localidades acá”.

Sus palabras surgen justo en días en que el gobierno, a través de su delegado presidencial regional Jorge Díaz Guzmán y el seremi de Minería Juan Vásquez Alarcón, además del gobernador regional Marcelo Santana Vargas, han dado su tácito respaldo a iniciativas mineras en la región como la de Andean Silver en Chile Chico y Newmont en la comuna de Lago Verde. Hace unos años se informó que esta última compañía inscribió más de 50 mil hectáreas de concesiones en

las comunas de Lago Verde y Coyhaique. En estas gestiones oficiales las autoridades no han hecho mención a los impactos de este tipo de actividades en los elementos naturales, incluida la provisión de agua para las comunidades y los ecosistemas.

ENVIS 2025

El Encuentro Nacional de Vinculación Social es una iniciativa de Balloon Latam, que también opera en la región de Aysén, y la Corporación 3x1, originalmente conformada por la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC), la Asociación de Emprendedores de Chile (ASECH), la Comunidad de Organizaciones Solidarias (COS), el Sistema de Empresas B y el Centro de Innovación Anacleto Angelini de la Universidad Católica de Chile.